
  

 

Protokoll zur 12. ordentlichen Mitgliederversammlung am 20. Juni 2022 

 

 
 
Zeit/Ort: 20. Juni 2022, 18:00 – 19:20 Uhr, Online via Zoom 
 

Teilnehmer*innen: 

BPM: s. Anlage 1 

Geschäftsstelle: Dennis Bachmann, Pauline Nitze, Kristin Stäber, Sebastian 

Winslow 

Justiziar: Jan Mönikes 
 
 

TOP 1: Begrüßung und Konstituierung 

Inga Dransfeld-Haase begrüßt die Teilnehmer*innen. Entsprechend der 

Wahl- und Versammlungsordnung schlägt Inga Dransfeld-Haase vor,  dem 

Justiziar des Verbandes, Herrn Rechtsanwalt Jan Mönikes, die weitere Leitung 

der Sitzung zu übertragen. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. Jan 

Mönikes übernimmt daraufhin die Sitzungsleitung.   

 

Jan Mönikes stellt fest, dass mit der Einladung vom 05. Mai 2022 frist- und 

ordnungsgemäß zur Mitgliederversammlung eingeladen wurde. Den 

Mitgliedern seien die vorläufige Tagesordnung (s. Anlage 2) sowie die 

Sitzungsunterlagen einschließlich der Anträge rechtzeitig zugegangen. 

 

Jan Mönikes stellt fest, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig sei. 

 

Jan Mönikes schlägt Dennis Bachmann aus der BPM-Bundesgeschäftsstelle 

als Protokollführer vor. Zudem regt er an, die Mitgliederversammlung zu 

protokollarischen Zwecken aufzuzeichnen. Dagegen erhebt sich auch auf 

Nachfrage kein Widerspruch aus der Mitte der Versammlung.  

 

Jan Mönikes bittet alle Teilnehmer*innen im Falle von Wortmeldungen die 

„Hand-heben“-Funktion zu benutzen. Eine Mitwirkung an der 

Mitgliederversammlung über die „Chat“-Funktion sei nicht vorgesehen. 
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Jan Mönikes bittet alle Teilnehmer*innen, sich zur Feststellung der 

Berechtigung zur Teilnahme und für die Anwesenheitsliste mit ihrem 

tatsächlichen Namen zu identifizieren. Sei ein*e Teilnehmer*in auch auf 

Nachfrage hin nicht als BPM-Mitglied zu erkennen, so werde diese Person aus 

der virtuellen Sitzung ausgeschlossen. 

 

Jan Mönikes erläutert, dass für die Wahlen und Abstimmungen, wie in der 

Einladung angekündigt, der Dienstleister „Polyas“ allen ordnungsgemäß 
angemeldeten und stimmberechtigten Mitgliedern einen Zugangslink 

zugesandt habe. Seit Freitag, 19.00 Uhr, und noch während der 

Mitgliederversammlung, spätestens bis 19.00 Uhr, sei Zeit und Gelegenheit, an 

den Wahlen und Abstimmungen in geheimer Form teilzunehmen. Wer einmal 

seine Stimme eingereicht habe, sei an dieses Votum gebunden. 

 

Jan Mönikes erläutert den weiteren Gang der Tagesordnung, wie sie bereits 

mit der Einladung versendet wurde. Nachdem sich gegen den Vorschlag der 

Tagesordnung kein Widerspruch erhebt, wird diese so festgestellt und er bittet 

daraufhin um die Berichte des Präsidiums. 

 

 

TOP 2: Bericht des Präsidiums 

 

Inga Dransfeld-Haase verweist auf ihren Bericht, der den Teilnehmer*innen 

bereits mehrere Tage zuvor als Video zur Verfügung gestellt wurde (s. Anlage 

3).  

 

Inga Dransfeld-Haase ergänzt, dass das abgeschlossene Rebranding des 

Verbandes und die Veröffentlichung der neuen Website Bausteine einer 

Strategie wäre, nachhaltig neue Mitglieder für den BPM zu gewinnen. Erste 

Zahlen würden zeigen, dass der BPM im Vergleich zu 2021 wachse. 

 

Inga Dransfeld-Haase informiert die Mitgliederversammlung über eine 

personelle Verstärkung der Bundesgeschäftsstelle um eine zusätzliche FTE, 

um den Mitgliedern einen noch besseren Service zu bieten. Gemeinsam mit 

dem Dienstleister des BPM, der Quadriga Media Berlin GmbH, habe sie 

zusammen mit dem Schatzmeister eine tragfähige Lösung gefunden.  
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Bernd Blessin verweist auf seinen Bericht zu den Regionalgruppen, der den 

Teilnehmer*innen bereits mehrere Tage zuvor als Video zur Verfügung gestellt 

wurde (s. Anlage 4). Er ergänzt, dass sich einige Regionalgruppen personell neu 

aufgestellt hätten. Allen Ausgeschiedenen danke er im Namen des Präsidiums 

sehr herzlich für ihr ehrenamtliches Engagement. 

 

Katharina Herrmann verweist auf ihren Bericht, der den Teilnehmer*innen 

bereits mehrere Tage zuvor als Video zur Verfügung gestellt wurde (s. Anlage 

5). Sie ergänzt, dass sich einige Fachgruppen personell neu aufgestellt hätten. 

Allen Ausgeschiedenen danke sie im Namen des Präsidiums sehr herzlich für 

ihr ehrenamtliches Engagement. 

 

Katharina Herrmann erläutert, dass die Fachgruppe New Work mit dem 

Format #WOL4HR für den New Work Award von Xing nominiert worden sei. 

Thomas Resch informiert die Mitgliederversammlung, dass soeben verkündet 

worden sei, dass die Fachgruppe den dritten Platz beim Award gewonnen 

habe.  

 

 

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters 

 

Malte Hansen verweist auf seinen Bericht, der den Teilnehmer*innen bereits 

mehrere Tage zuvor als Video zur Verfügung gestellt wurde (s. Anlage 6). Er 

ergänzt, dass der BPM in Folge von Corona im Jahr 2021 erneut Überschüsse 

erzielt habe. Das Vermögen des Verbandes sei gestiegen.  

 

Gleichzeitig habe der BPM in Projekte investiert, die der 

Neumitgliedergewinnung und Stärkung des Markenauftritts dienten, wie z.B. 

Rebranding, Neumitgliederkampagne und Relaunch der Website. 

 

Malte Hansen skizziert die Grundzüge der Beitragsordnung 2023. Aufgrund 

von steigenden Kosten bei Veranstaltungen und Material, insbesondere durch 

Inflation, sowie einer personellen Verstärkung der Bundesgeschäftsstelle um 

eine zusätzliche FTE empfehle das Präsidium eine moderate Erhöhung der 

Beitragssätze für das Jahr 2023.  
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TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

 

Jan Mönikes verweist auf den Bericht der Kassenprüfer für 2021, der den 

Teilnehmer*innen bereits mehrere Tage zuvor zur Verfügung gestellt wurde (s. 

Anlage 7). Er verliest die zusammenfassende Bewertung. Die Verwendung der 

Mittel sei satzungskonform erfolgt. Die Kassenprüfer würden die Entlastung 

des Präsidiums und des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2021 

beantragen.  

 

 

TOP 5: Aussprache über die Berichte 

 

Jan Mönikes eröffnet die Aussprache und bittet um Wortmeldungen über die 

Funktion „Hand heben“. Auf Nachfrage wurde keine Wortmeldung festgestellt.  
 

Jan Mönikes ergänzt, dies könne seines Erachtens nur als Zeichen der 

Zufriedenheit mit der Arbeit des Präsidiums und des Schatzmeisters 

interpretiert werden und ruft zur Abstimmung über den Antrag der 

Kassenprüfer über die Entlastung auf. 

 

 

TOP 6: Entlastung des Präsidiums und des Schatzmeisters 

 

Jan Mönikes erläutert, dass die Entlastung des Präsidiums und des 

Schatzmeisters vermittels der elektronischen Abstimmung mit Hilfe des 

Dienstleisters „Polyas“ stattfinde. Er ruft alle ordnungsgemäß angemeldeten 
und stimmberechtigten Mitglieder dazu auf, die Zeit bis spätestens 19.00 Uhr 

zu nutzen, noch darüber abzustimmen.  

 

Jan Mönikes ergänzt, dass von Seiten des Dienstleisters Vorsorge getroffen 

worden sei, dass der Schatzmeister und die weiteren Mitglieder des Präsidiums 

an den Abstimmungen zur Entlastung nicht teilnehmen könnten. 

 

 

TOP 7: Wahl zweier Kassenprüfer*innen 

 

Jan Mönikes erklärt, dass allen Teilnehmer*innen bereits mehrere Tage 

vorher eine ausführliche Vorstellung der beiden Kandidat*innen zugegangen 
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sei (s. Anlage 8). Die Kassenprüfer*innen würden für die volle Amtszeit von zwei 

Jahren gewählt.  

 

Jan Mönikes ruft die Mitglieder dazu auf, ihre Stimmen elektronisch 

abzugeben, falls nicht bereits geschehen.  

 

 

TOP 8: Wahl der Schiedskommission 

 

Jan Mönikes erklärt, dass allen Teilnehmer*innen bereits mehrere Tage 

vorher eine ausführliche Vorstellung der drei Kandidat*innen zugegangen sei 

(s. Anlage 9). Die Schiedskommission würde ausnahmsweise für die Amtszeit 

von zwei Jahren gewählt, um in den üblichen Rhythmus zurückzufinden, der 

durch die Corona-Pandemie durcheinandergewirbelt worden sei.  

 

Jan Mönikes ruft die Mitglieder dazu auf, ihre Stimmen elektronisch 

abzugeben, falls nicht bereits geschehen. Das Ergebnis werde nach 

Auszählung unter TOP 11 bekannt gegeben. 

 

 

TOP 9: Bekanntgabe der Ergebnisse der Wahlen zu den Regional- und 

Fachgruppenleitungen 

 

Bernd Blessin und Katharina Herrmann stellen der Mitgliederversammlung 

die neu gewählten und vom Präsidium ernannten Regional- und 

Fachgruppenleitungen vor (s. Anlage 10). Sie danken den neuen Regional- und 

Fachgruppenleitungen für ihr ehrenamtliches Engagement.  

 

 

TOP 10: Anträge 

 

a) Beitragsordnung 2023 

 

Malte Hansen erläutert den Entwurf der Beitragsordnung 2023, der allen 

Teilnehmer*innen bereits mehrere Tage vor der Mitgliederversammlung 

zugegangen sei (s. Anlage 11). Der Beitragssatz für Vollmitglieder würde von 

150 auf 165 Euro, für Alumni von 140 auf 155 Euro und für Fördermitglieder von 

1.000 auf 1.100 Euro steigen.  
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Gernot Brenscheidt begrüßt durch eine Wortmeldung die geplante 

Beitragserhöhung, um das Angebot des BPM für seine Mitglieder zu stärken. 

 

Jan Mönikes bittet um Stimmabgabe, falls nicht bereits geschehen. Das 

Ergebnis werde nach Auszählung unter TOP 11 bekannt gegeben. 

 

b) Ehrenmitgliedschaften 

 

Inga Dransfeld-Haase erläutert den Antrag auf Ehrenmitgliedschaften, der 

allen Teilnehmer*innen bereits mehrere Tage vor der Mitgliederversammlung 

zugegangen sei (s. Anlage 12). Dr. Elke Eller und Christian Vetter hätten 

herausragende Leistungen für den BPM erbracht, die das Präsidium durch die 

Verleihung der Ehrenmitgliedschaft würdigen möchte. 

 

Jan Mönikes bitte die Teilnehmer*innen um Ihr Votum vermittels der 

entsprechenden Funktionen des Video-Tools „Zoom“ und stellt danach fest, 

dass die Mitgliederversammlung einstimmig per Akklamation Dr. Elke Eller und 

Christian Vetter zu Ehrenmitgliedern des BPM ernennt.  

 

Dr. Elke Eller (live) und Christian Vetter (per Videobotschaft) bedanken sich 

bei den Mitgliedern für die Ernennung zu Ehrenmitgliedern des BPM.  

 

 

TOP 11: Bekanntgabe der Ergebnisse von Wahlen und Abstimmungen, 

Verschiedenes  

 
Jan Mönikes bittet Dennis Bachmann, nach dem Ende des Zeitraums, in 
dem alle stimmberechtigen Mitglieder wählen und abstimmen konnten, um 
19.01 Uhr, die vom Dienstleister Polyas übermittelten Ergebnisse der 
geheimen Wahlen und Abstimmungen vorzutragen. Dieses geschieht wie 

nachfolgend: 

 
An den Wahlen und Abstimmungen zur Teilnahme berechtigt waren 98 
Personen, die sich dafür zuvor ordnungsgemäß als stimmberechtige 
Mitglieder im System von Polyas registriert hatten. Für die Entlastung des 
Präsidiums und Schatzmeister waren die Betroffenen nicht stimmberechtigt.  
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Die Ergebnisse der Abstimmung waren: 
 

▪ Entlastung des Schatzmeisters: 
o Abgegebene Stimmzettel: 56 
o Ja: 55 
o Nein: 0  
o Enthaltung: 1 

Der Schatzmeister ist damit für das Geschäftsjahr 2021 entlastet. 
 
 

▪ Entlastung des Präsidiums: 
o Abgegebene Stimmzettel: 56 
o Ja: 55 
o Nein: 0 
o Enthaltung: 1 

Das Präsidium ist damit für das Geschäftsjahr 2021 entlastet. 
 

▪ Wahl zweier Kassenprüfer*innen: 
 

Astrid Bigalk 
o Abgegebene Stimmzettel: 65 
o Ja: 63 
o Nein: 0 
o Enthaltung: 2 

Astrid Bigalk ist als Kassenprüferin für die Amtszeit von zwei 

Jahren wiedergewählt. Sie hatte sich bereits vor der 

Mitgliederversammlung bereiterklärt, die Wahl anzunehmen.  

 

Olaf R. Thierbach 
o Abgegebene Stimmzettel: 65 
o Ja: 62 
o Nein: 1 
o Enthaltung: 2 

Olaf R. Thierbach ist als Kassenprüfer für die Amtszeit von zwei 

Jahren wiedergewählt. Er hatte sich bereits vor der 

Mitgliederversammlung bereiterklärt, die Wahl anzunehmen. 

 
▪ Wahl der Schiedskommission: 

 
Janine Falkenberg 

o Abgegebene Stimmzettel: 65 
o Ja: 60 
o Nein: 1 
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o Enthaltung: 4 
Janine Falkenberg ist als Mitglied der Schiedskommission 

gewählt. Sie hatte sich bereits vor der Mitgliederversammlung 

bereiterklärt, die Wahl anzunehmen.  

 

Oliver Kothrade 
o Abgegebene Stimmzettel: 65 
o Ja: 59 
o Nein: 1 
o Enthaltung: 5 

Oliver Kothrade ist als Mitglied der Schiedskommission gewählt. 

Er hatte sich bereits vor der Mitgliederversammlung 

bereiterklärt, die Wahl anzunehmen.  

 

Annabel Lehnen 
o Abgegebene Stimmzettel: 65 
o Ja: 59 
o Nein: 2 
o Enthaltung: 4 

Annabel Lehnen ist als Mitglied der Schiedskommission gewählt. 

Sie hatte sich bereits vor der Mitgliederversammlung 

bereiterklärt, die Wahl anzunehmen.  

 
▪ Beitragsordnung 2023: 

o Abgegebene Stimmzettel: 65 
o Ja: 52 
o Nein: 6 
o Enthaltung: 7 

Die Mitgliederversammlung hat die Mitgliedsbeiträge 2023 somit 

mehrheitlich wie beantragt festgesetzt und die Beitragsordnung 

2023 beschlossen.  

 

Jan Mönikes gratuliert allen Gewählten und dem Präsidium zu diesem 

Ergebnis und ruft dann unter „Verschiedenes“ zu Wortmeldungen auf.  
 

Thymian Bussemer und Frank Kohl-Boas stellen der Mitgliederversammlung 

das Programm des Personalmanagementkongresses (PMK) 2022 vor. Sie laden 

alle Mitglieder dazu ein, am 29./ 30. September 2022 in Berlin dabei zu sein.  

 

Anke Brinkmann und Tobias Schröder stellen der Mitgliederversammlung 

das Konzept des BPM-Spendenlaufs 2022 vor. Ab Mitte August können sich alle 

bewegen und dabei gleichzeitig etwas Gutes tun. Der Spendenscheck an zwei 

https://www.personalmanagementkongress.de/programm/
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gemeinnützige Organisationen werde im Rahmen des PMK übergeben. Sie 

laden alle Mitglieder dazu ein, am Spendenlauf mitzuwirken. 

 

Jan Mönikes bedankt sich für die vorbildliche Disziplin der Versammlung und 

übergibt die Leitung der Mitgliederversammlung an die Präsidentin. 

 

 

TOP 12: Schlusswort der Präsidentin 

 

Inga Dransfeld-Haase bedankt sich bei allen Mitgliedern, die sich 

ehrenamtlich im BPM engagieren. Sie freue sich auf ein persönliches 

Wiedersehen auf dem PMK am 29./ 30. September 2022 in Berlin. 

 

Sie schließt die Versammlung um 19:20 Uhr. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

 

 

 

Inga Dransfeld-Haase                          Jan Mönikes            Dennis Bachmann 

(Präsidentin)                                            (Justiziar)                             (Protokoll) 


